

# Pablo Morillo

Pablo Morillo

## CARRERA MILITAR

Obtenido el grado de coronel, Morillo destaca en variadas acciones militares: combate de San Payo; toma de Santiago el 23 de mayo de 1809; Tamales (18 de octubre); Medina del Campo (23 de noviembre) y en Alba de Tormes (28 de noviembre).

Sus servicios en 1811 están determinados en la toma de baterías de San Miguel (7 de febrero), toma del 6 puente de Nevora (9 febrero); las acciones en los campos de Santa Engracia (19 febrero), cuando condujo la retirada del regimiento de la Unión hasta Gelves, bajo la presión de fuerzas superiores de caballería; en la sorpresa de Belalcázar (noche 6-7 de junio), en la que destruyó una columna de 550 hombres; la acción de Esparragosa de Lares (1 julio); la retirada desde Despeñaderos hasta Don Benito y Cáceres, durante la cual batió con éxito una columna francesa. El 14 de marzo fue ascendido a brigadier como recompensa por los servicios prestados.

Sus principales acciones de 1812 las constituyen, la retirada de Almagro (16 de enero) y la de Porcuna (19 de enero), durante las cuales mandaba la división expedicionaria. Por orden de la regencia del reino fue promovido a mariscal de campo, el 3 de julio de 1813, en reconocimiento a su actuación en la batalla de Vitoria (21-6-1813), al frente de la cuarta división de infantería del Cuarto Ejército

En 1814, cuando Napoleón emprende una nueva campaña militar, la línea de los pirineos es fortalecida y ocupada por las fuerzas aliadas. Nuevamente Morillo se enfrenta a los franceses en enero de ese año logrando tomar en cuatro ocasiones las posiciones enemigas. Más adelante, Morillo se une a Lord Wellington y junto con el estratega inglés colabora en la derrota de las tropas francesas comandadas por el mariscal Nicolas Jean de Dieu Soult.  
Consulte:

- Orígenes
- Rumbo a Venezuela
- La despedida